

MATERIALISMO HISTÓRICO

Como se estudió en el bloque 1 del presente curso, el materialismo histórico es un término acuñado en origen por Karl Marx y posteriormente adoptado por diversos teóricos socialistas, que tiene como fin explicar las revoluciones sociales o políticas por la contradicción entre las fuerzas productivas, es decir, la lucha de clases.

Él partió de una perspectiva totalizadora que lo llevó a explorar muy diversas regiones de la realidad para llegar a comprenderla. Vinculó así la historia con la economía y política para ofrecer una gran interpretación de la sociedad y el camino que los hombres deberían seguir para volverla más justa e igualitaria. (Puga, Peschard & Castro, 2007, p. 29).

En la teoría destacan 2 cuestiones: el postulado de que la producción económica es la base de la estructura social; y que las sociedades se transforman a partir de fuerzas sociales que se desarrollan en su interior, esto es, la clase oprimida toma el poder. (Puga, Peschard & Castro, 2007).

Referencia:
Puga, Peschard & Castro. (2007). Hacia la sociología. (4ª ed.). México: Pearson Educación.